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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
 
 
VERTEILER: 3.3.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/021/ X 

Sitzung am : 07.07.2010 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:30 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 

 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Carola Meißner 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.07.2010 

 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Weidler, Ruth  
 

 

Teilnehmer  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Fedrowitz, Katrin  
 Gloger, Peter für Frau Peihs 
 Jäger, Thomas  
 Kelm, Wolfgang Für Herrn Cunis 
 Kumeth, Kevin-Pascal  
 Last, Ariane  
 Matthes, Uwe  
 Müller-Schönemann, Petra  
 Schenppe, Volker  
 Schulze-Fasel, Petra für Herrn Claßen 
 

 

Verwaltung  

 Ascher, Cornelia  
 Bertram, Jan-Peter  
 Gattermann, Sabine  
 Kuchenbecker, Jens  
 Meißner, Carola Protokoll 
 
 
entschuldigt fehlten 
 
 
 Frau Heideltraud Peihs 
 Frau Christel Hutterer 
 Herr Tobias Claßen 
 Herr Torbjörn Cunis 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 

T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.07.2010 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
 
TOP 4 : M 10/0298 
Offene Ganztagsgrundschule 
Kostenermittlung für die Einrichtung der offenen Ganztagsgrundschule an den 
Grundschulen Friedrichsgabe und Niendorfer Straße 
 
 
TOP 5 : B 10/0237 
Raumprogrammrichtwerte Norderstedter Schulen 
 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 6.1 :  
Sportförderung 
 
TOP 6.2 :  
Schulsozialarbeit 
 
 
TOP 6.3 :  
Einrichtung Anbau Gymnasium Harksheide 
 
 
TOP 6.4 :  
Antrag Coppernicus-Gymnasium Mitteleinwerbung Organisationskraft Offene 
Ganztagsschule 
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TOP 6.5 :  
AG Schulwegsicherung 
 
 
TOP 6.6 :  
Norderstedter Schulhausmeister 
 
 
TOP 6.7 :  
Sporthalle Aurikelstieg 
 

 

 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.07.2010 

 
 
 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 21. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Verwaltungsmitarbeiter und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit mit 12 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
TOP 4: M 10/0298 
Offene Ganztagsgrundschule 
Kostenermittlung für die Einrichtung der offenen Ganztagsgrundschule an den 
Grundschulen Friedrichsgabe und Niendorfer Straße 
 
Frau Gattermann erläutert die Vorlage und geht auf die Kostendarstellungen und 
Umbaumöglichkeiten für die beiden Pilotschulen im Ganztagsgrundschulbereich ein. 
 
 
An der Grundschule Niendorfer Straße ergeben sich für die Einrichtung des 
Ganztagsbereiches zwei verschiedene Bauvarianten. Die Verwaltung bittet hier um ein 
baldiges Votum des Ausschusses, welche Variante angestrebt werden sollte. 
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Nach Einschätzung der Verwaltung ist der Betreuungsbedarf an dieser Schule so hoch, dass 
Hort und Ganztagsschule grundsätzlich problemlos nebeneinander bestehen könnten. 
 
An der GHS Friedrichsgabe ist der Betreuungsbedarf insgesamt deutlich niedriger. Das 
Bestehen von Hort und OGGS in der bestehenden Form nebeneinander erscheint daher 
nicht realistisch. Daher gibt es Überlegungen, den Hortbereich der Kita vollständig in die 
Schule zu verlegen, da dort durch das Auslaufen des Hauptschulzweiges Räume frei werden. 
Die dann freien Kapazitäten im Hortgebäude könnten für ein mögliches 
Krippenausbauprogramm genutzt werden. 
Die OGGS könnte gemäß der Richtlinie des Landes mit Mittagsangebot und Kursen aber 
ohne verlässliche Betreuung laufen. 
 
 
Frau Gattermann und Herr Kuchenbecker beantworten verschiedene Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
Hierbei führt Herr Kuchenbecker unter anderem aus, dass für Umbaumaßnahmen an der GS 
Niendorfer Straße insgesamt ab der Mittelbereitstellung bis zur Fertigstellung ein Zeitraum 
von 15 Monaten anzusetzen ist.  
Insofern ist eine Umsetzung zum Schuljahr 2011/2012 unrealistisch. 
 
Nach anschließender Diskussion spricht sich der Ausschuss dafür aus, das im 
Jugendhilfeausschuss beschlossene und bis Ende 2010 erwartete Gutachten der Firma 
Steria Mummert zu den konkreten Betreuungsbedarfen an den beiden Schulen abzuwarten, 
konzeptionell dennoch in der Zwischenzeit mit den Schulen weiterzuarbeiten und dem 
Ausschuss regelmäßig Sachstandsberichte zu geben. 
 
Frau Gattermann bittet den Ausschuss um eine baldige Festlegung auf eine der möglichen 
Bauvarianten an der GS Niendorfer Straße. 
 
 
Frau Fedrowitz bittet um eine Personalkostenplanung auf Grundlage von einer 
Gruppengröße von 20 Kindern. 
 
 
 
 
TOP 5: B 10/0237 
Raumprogrammrichtwerte Norderstedter Schulen 
 
Herr Bertram erläutert die Vorlage und geht auf die verwaltungsseitig vorgeschlagenen 
Veränderungen des Entwurfs gemäß Anlage 3 ein. 
 
Während der sich anschließenden Diskussion beantwortet Herr Bertram verschiedene 
Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Frau Schulze-Fasel macht auf eine fehlende Ziffer auf Seite 3 der Anlage 1 im Bereich der 
Fläche für Freizeitaktivitäten bei 2-Zügigkeit aufmerksam.  
 
Frau Huszak, Schulleiterin des Coppernicus-Gymnasiums, bittet um Berücksichtigung des 
steigenden Bedarfs an Differenzierungsräumen an den Gymnasien. 
Herr Bertram schlägt vor, dass Frau Huszak dieses schriftlich beantragt und begründet. 
 
Abschließend bittet der Ausschuss, den von Frau Schulze-Fasel angesprochenen Fehler 
sowie die aufgeführten Veränderungsvorschläge in den Entwurf der 
Raumprogrammrichtwerte für die Norderstedter Schulen einzuarbeiten und die  
Angelegenheit dem Ausschuss nach der Sommerpause erneut zur Beschlussfassung 
vorzulegen. 
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TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 6.1:  
Sportförderung 
 
Herr Bertram gibt eine Anfrage der Fraktion DIE LINKE vom 30.06.2010 als Anlage 1 zu 
Protokoll. 
 
 
 
TOP 6.2:  
Schulsozialarbeit 
 
Herr Bertram berichtet unter Bezugnahme auf den Beschluss bzw. Prüfungsauftrag des 
Ausschusses für Schule und Sport vom 02.06.2010 über die Antwortschreiben des 
Schulzentrums-Nord sowie der Gemeinschaftsschule Harksheide zur Frage der vorhandenen 
Räumlichkeiten zur möglichen Unterbringung von pädagogischem Personal für 
Schulsozialarbeit. 
 
Die Antwortschreiben der Schulen werden dem Protokoll als Anlage 2.1. und 2.2. beigefügt. 
 
 
 
TOP 6.3:  
Einrichtung Anbau Gymnasium Harksheide 
 
Herr Bertram berichtet über den Beschluss des Hauptausschusses vom 14.06.2010 zur 
Einrichtung der naturwissenschaftlichen Räume nach erfolgter europaweiter öffentlicher 
Ausschreibung mit einem Auftragsvolumen in Höhe von ca. 270.000 €. 
 
 
 
TOP 6.4:  
Antrag Coppernicus-Gymnasium Mitteleinwerbung Organisationskraft Offene 
Ganztagsschule 
 
Herr Bertram berichtet, dass das Coppernicus-Gymnasium, das zum 01.08.2010 als Offene 
Ganztagsschule durch das Ministerium für Bildung und Kultur genehmigt worden ist, mit 
Schreiben vom 27.05.2010 (Anlage 3) einen Antrag auf Bezuschussung einer 400 €-Kraft für 
die Organisation des Offenen Ganztagsschulbetriebs gestellt hat. 
 
Die entsprechenden Haushaltsmittel werden im 1. Nachtrag zum Doppelhaushalt 2010 / 2011 
angefordert. 
 
 
 
TOP 6.5:  
AG Schulwegsicherung 
 
Herr Bertram berichtet über das Protokoll der AG Schulwegsicherung vom 08.06.2010  
( Anlage 4 ). 
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TOP 6.6:  
Norderstedter Schulhausmeister 
 
Herr Jäger bittet zu einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport um 
eine Aufstellung über die Tätigkeiten und Stellenbesetzungen der Schulhausmeister. 
 
 
 
 
TOP 6.7:  
Sporthalle Aurikelstieg 
 
Frau Schulze-Fasel fragt nach dem Sachstand der Sporthalle Aurikelstieg. 
Herr Bertram bittet hierzu um direkte Kontaktaufnahme mit dem Amt für Gebäudewirtschaft, 
Herrn Wessel. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


